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Лукьянова Л.М. МЕТОДИКА СТРУКТУРНО-ЦЕЛЕВОГО АНАЛИЗА И СИНТЕЗА ОРГАНИЗА-
ЦИОННО-ТЕХНИЧЕСКИХ КОМПЛЕКСОВ.

Рассмотрена методика структурно-целевого анализа и синтеза организационно-технических комплек-
сов производственной сферы, обеспечивающая логическую корректность и согласованность результатов 
системного анализа объектов данного класса.
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ЧЕСКАЯ КОРРЕКТНОСТЬ РЕЗУЛЬТАТОВ.

Савельев М.В.,  Аликов А.Ю.,  Федосеев С.В. ВЕРОЯТНОСТЬ СВЯЗНОСТИ СЕТИ С АД-
ДИТИВНОЙ СТРУКТУРОЙ

Рассматриваются сети с аддитивной структурой, построенной итеративным присоединением к ее те-
кущей границе подсетей дополнения. Предложены методы вычисления связности числа элементов в под-
сетях дополнения.
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тестирование всей системы, что требует больших затрат. В работе предложен метод решения этой пробле-
мы, основанный на широко известном верификационном подходе – проверка на моделях (model checking) 
и на теории частичных спецификаций (partial specifications). 

ИНТЕГРАЦИОННОЕ ТЕСТИРОВАНИЕ. ЧАСТИЧНЫЕ СПЕЦИФИКАЦИИ. ВЕРИФИКАЦИИ. 
ПРОГРАММНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ.

Мезенцева О. С.,  Алексеев А. И. ПРИМЕНЕНИЕ АППАРАТА ПОРОГОВЫХ СХЕМ И МО-
ДУЛЯРНОЙ АРИФМЕТИКИ ДЛЯ ПОВЫШЕНИЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ РАСПРЕДЕЛЕН-
НЫХ ВЫЧИСЛИТЕЛЬНЫХ СИСТЕМ.

Рассмотрены факторы, влияющие на производительность распределенных систем, основанных на ап-
парате пороговых схем, предложены методы повышения быстродействия, основанные на использовании 
параллельных алгоритмов модулярной арифметики, в частности, системы остаточных классов. Рассмот-
рена аппаратная платформа.

СИСТЕМА ОСТАТОЧНЫХ КЛАССОВ. ПОРОГОВЫЕ СХЕМЫ. РАСПРЕДЕЛЕННЫЕ ВЫЧИС-
ЛЕНИЯ. ПАРАЛЛЕЛЬНЫЕ АЛГОРИТМЫ.

Дронь В.О.,  Марков А.М.,  Наумов А.С. СОКРАЩЕНИЕ ОБЪЕМА ВЫЧИСЛЕНИЙ ПРИ 
СЛУЧАЙНОМ ПОИСКЕ В ЗАДАЧАХ ПЕЛЕНГОВАНИЯ.

Рассмотрен вопрос сокращения времени определения направления на источник радиоизлучения пу-
тем оптимизации фазово-корреляционной функции методом случайного поиска.

РАДИОПЕЛЕНГАЦИЯ. ТЕОРИЯ ОПТИМИЗАЦИИ. МЕТОД СЛУЧАЙНОГО ПОИСКА. МЕ-
ТОД ФАЗОВОЙ КОРРЕЛЯЦИИ.

Березкин А.А. ПОСТРОЕНИЕ ОПТИМАЛЬНЫХ НЕЙРОННЫХ ДЕКОДЕРОВ БЛОКОВЫХ 
КОДОВ.

В статье рассмотрены основные подходы к построению нейронных декодеров блоковых кодов. Пред-
ложены структуры нейронных декодеров некоторых кодов БЧХ.

ДЕКОДИРОВАНИЕ. НЕЙРОННЫЕ СЕТИ. ПЕРЕДАЧА ДАННЫХ. ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОН-
НЫЕ СИСТЕМЫ.

Кудряшов Д.А.,  Цикин И.А. ВЕРОЯТНОСТНО-ВРЕМЕННЫЕ ХАРАКТЕРИСТИКИ ДВУ-
НАПРАВЛЕННОЙ РАДИОСИСТЕМЫ ПЕРЕДАЧИ ТРЕВОЖНЫХ ИЗВЕЩЕНИЙ.

Приводятся аналитические выражения, связывающие вероятностно-временные характеристики РСП-
ТИ с параметрами алгоритма функционирования. Описывается методика имитационного моделирования 
РСПТИ. 
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раний. Проведена оценка его эффективности методом статистического моделирования.

ОБНАРУЖИТЕЛЬ СИГНАЛОВ. КАНАЛ СВЯЗИ. ЗАМИРАНИЯ. ОЦЕНКА ЭФФЕКТИВНОС-
ТИ. СТАТИСТИЧЕСКОЕ ИМИТАЦИОННОЕ МОДЕЛИРОВАНИЕ.

Рыжов В.А.,  Кипоть В.Л.,  Биряльцев Е.В.  ПАРАМЕТРИЗАЦИЯ СПЕКТРОВ В ТЕХНОЛО-
ГИИ НИЗКОЧАСТОТНОГО СЕЙСМИЧЕСКОГО ЗОНДИРОВАНИЯ НА ОСНОВЕ ВЕЙВЛЕТ АНА-
ЛИЗА.

В статье предлагается решение проблемы оценки информативных параметров спектров микросейсм 
для технологии поиска нефтяных месторождений низкочастотного сейсмического зондирования. Рас-
сматривается алгоритм параметризации спектральных максимумов, основанный на применение методов 
локальной оптимизации к вейвлет-образу спектра. 

ВЕЙВЛЕТ. ПАРАМЕТР. СПЕКТР. СВЕРТКА. МИКРОСЕЙСМЫ. НСЗ. НЕФТЬ.

Данилович Д.А. ОПТИМИЗАЦИЯ ХАРАКТЕРИСТИК АНТЕНН И ВЫСОТ  ИХ ПОДВЕСА 
НА МНОГОИНТЕРВАЛЬНЫХ ЦИФРОВЫХ РАДИОРЕЛЕЙНЫХ ЛИНИЯХ.

Рассматривается задача совместной оптимизации выбора антенн и высот их подвеса на многоинтер-
вальных цифровых РРЛ с двухчастотными планами распределения частот в условиях наличия дополни-
тельных неформальных ограничений. Разработаны математическая модель, алгоритм и методика нахож-
дения заданного числа ранжированных лучших решений указанной задачи оптимизации.  

ДВУХЧАСТОТНЫЙ ПЛАН. СИГНАЛЫ ОБРАТНОГО НАПРАВЛЕНИЯ. СОВМЕСТНАЯ ОП-
ТИМИЗАЦИЯ. МИНИМИЗАЦИЯ СУММАРНЫХ ЗАТРАТ. ОБЪЕМ ВЫЧИСЛЕНИЙ. 

Бузюкова И.Л.,  Гайдамака Ю.В. ИССЛЕДОВАНИЕ СИГНАЛЬНОЙ НАГРУЗКИ ИНТЕЛ-
ЛЕКТУАЛЬНЫХ СЕТЕЙ СВЯЗИ С УЗЛАМИ В РАЗНЫХ ЧАСОВЫХ ПОЯСАХ.

В статье анализируются различные конфигурации российской интеллектуальной сети связи федераль-
ного уровня с точки зрения требуемых объемов сигнального оборудования. Изменение сетевой конфигу-
рации осуществляется путем введения дополнительных узлов сети и перераспределения нагрузки.

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ СЕТЬ. СИГНАЛЬНАЯ НАГРУЗКА INAP. ЧИСЛО ЗВЕНЬЕВ СИГНА-
ЛИЗАЦИИ.

Максимов М.И.,  Сидорова Н.А. ПРИНЦИПЫ РАБОТЫ И ПРАКТИЧЕСКАЯ РЕАЛИЗА-
ЦИЯ РЕЧЕВОГО КОДЕКА НА ОСНОВЕ МЕТОДА ЛИНЕЙНОГО ПРЕДСКАЗАНИЯ С ВОЗБУЖДЕ-
НИЕМ ОТ КОДА. 

Рассмотрена практическая реализация речевых кодеков, совместимых со стандартами IS-96-A и IS-733, 
на базе цифрового процессора обработки сигналов TMS320VC5410A. Описаны принципы построения коде-
ка на основе метода линейного предсказания с возбуждением от кода (CELP-вокодера). Приведена оценка 
вычислительных затрат и требуемой памяти для реализации каждого функционального блока кодека.
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ВОКОДЕР. ЛИНЕЙНОЕ ПРЕДСКАЗАНИЕ. ЛИНЕЙНЫЕ СПЕКТРАЛЬНЫЕ ПАРЫ. КОДОВАЯ 
КНИГА. ВОЗБУЖДЕНИЕ ОТ КОДА. 

Кукунин Д.С. МОДЕЛЬ СИСТЕМЫ С АДАПТИВНЫМ ВЫБОРОМ КОДА.
В статье описана работа системы с адаптивным кодированием, которая способна выбирать оптималь-

ный циклический код в зависимости от состояния канала связи. Приведены примеры реакции системы на 
увеличение и уменьшение вероятности ошибки в канале. 

ДВОЙСТВЕННЫЙ БАЗИС. ПОЛЕ ГАЛУА. ВЕРОЯТНОСТЬ ОШИБКИ. АДАПТИВНАЯ СИСТЕ-
МА. ДОСТОВЕРНОСТЬ. КАЧЕСТВО КАНАЛА.

Кукунин Д.С.,  Когновицкий О.С. МЕТОДИКА ОЦЕНКИ КАЧЕСТВА КАНАЛА В ПРОЦЕС-
СЕ ПЕРЕДАЧИ ДАННЫХ.

В статье показаны перспективы использования двойственного базиса поля Галуа применительно к 
задачам оценки качества канала. Предложена методика определения вероятности ошибки в канале в про-
цессе передачи данных.

ДВОЙСТВЕННЫЙ БАЗИС. ПОЛЕ ГАЛУА. КАЧЕСТВА КАНАЛА. ВЕРОЯТНОСТЬ ОШИБКИ. 
ДОВЕРИТЕЛЬНЫЙ ИНТЕРВАЛ.

Новиков Ф.А.,  Тихонова У.Н. ОПРЕДЕЛЕНИЕ ПРОБЛЕМНО-ОРИЕНТИРОВАННЫХ ЯЗЫ-
КОВ ИНТЕРПРЕТИРУЕМЫМИ АВТОМАТАМИ.

В статье описан метод определения проблемно-ориентированных языков с помощью интерпретируе-
мых автоматов. Этот метод позволяет формально определить проблемно-ориентированный язык в виде 
трех составляющих: абстрактного синтаксиса, конкретного синтаксиса и семантики. 

ПРОБЛЕМНО-ОРИЕНТИРОВАННЫЙ ЯЗЫК. СЕМАНТИКА. МЕТАМОДЕЛЬ. АВТОМАТ. МА-
ШИНА АВТОМАТНОГО ПРОГРАММИРОВАНИЯ.

Дунаев А.В.,  Ларченко А.В.,  Бухановский А.В.  ИНСТРУМЕТАЛЬНАЯ ОБОЛОЧКА ПОД-
ДЕРЖКИ ПРИНЯТИЯ РЕШЕНИЙ РАЗРАБОТЧИКА ВЫСОКОПРОИЗВОДИТЕЛЬНЫХ ПРИЛО-
ЖЕНИЙ В ГРИД-СРЕДЕ. 

В статье рассматривается новый подход к автоматизации процесса проектирования высокопроизво-
дительных приложений в Грид-среде. Обосновываются базовые принципы функционирования интеллек-
туальной системы поддержки принятия решений разработчика, обсуждаются аспекты ее практической 
реализации в инструментальных оболочках семейства PEG. Представлены оценки эффективности компо-
зитных приложений. 

ГРИД. ВЫСОКОПРОИЗВОДИТЕЛЬНЫЕ ВЫЧИСЛЕНИЯ. ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ СИСТЕМА. 
ПРОЕКТИРОВАНИЕ.

Рачинский Е.С.   ПРОГРАММНАЯ СРЕДА ДЛЯ ОЦЕНКИ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ КЛИ-
ЕНТ-СЕРВЕРНЫХ СИСТЕМ ПРИ НАГРУЗОЧНОМ ОКРУЖЕНИИ.

В статье рассмотрены основные проблемы изучения производительности клиент-серверных систем 
под нагрузкой. Проанализированы общие подходы и существующие средства имитации нагрузки и изме-
рения показателей производительности. Описаны основные принципы и идеи нового решения, его реали-
зация и примеры использования.

ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ. ПРОГРАММНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ. ТЕСТИРОВАНИЕ. ИНФОРМА-
ЦИОННЫЕ СИСТЕМЫ. АНАЛИЗ.

Старостенко А.С.,  Самочадин А.В.  ПРОГРАММНЫЕ СРЕДСТВА ДИСТАНЦИОННОГО 
УПРАВЛЕНИЯ ОЧЕРЕДЯМИ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ.

Рассмотрены проблемы автоматизации процесса прохождения очереди при обслуживании конечных 
потребителей. Описывается подход к созданию системы управления очередями, основанный на использо-
вании Интернет и SMS сервисов для выполнения основных функций системы.

УПРАВЛЕНИЕ ОЧЕРЕДЯМИ. СИСТЕМА АВТОМАТИЗАЦИИ. ИНТЕРНЕТ-СИСТЕМЫ. МО-
БИЛЬНЫЕ УСТРОЙСТВА. СИСТЕМЫ МАССОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ.

Куракин А. С.  ИСПОЛЬЗОВАНИЕ МУЛЬТИАГЕНТНОГО ПОДХОДА ПРИ РАЗРАБОТКЕ КОМ-
ПЛЕКСОВ ПРОГРАММ СИСТЕМ КОРПОРАТИВНОГО ДИСТАНЦИОННОГО ОБРАЗОВАНИЯ.

В статье проведен анализ развития современных технологий программных комплексов корпоратив-
ного дистанционного обучения, выявлены особенности и специфика разработки и функционирования 
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таких систем. На основе проведенного анализа предложена мультиагентная структура построения про-
граммных комплексов систем дистанционного обучения.

ПРОГРАММНЫЕ КОМПЛЕКСЫ. СИСТЕМА. ДИСТАНЦИОННОЕ ОБУЧЕНИЕ. МУЛЬТИА-
ГЕНТНАЯ СТРУКТУРА.

Ицыксон В.М.,  Моисеев М.Ю.,  Цесько В.А.,  Карпенко А.В.  ИССЛЕДОВАНИЕ СИС-
ТЕМ АВТОМАТИЗАЦИИ ОБНАРУЖЕНИЯ ДЕФЕКТОВ В ИСХОДНОМ КОДЕ ПРОГРАММ

Предложена классификация дефектов в исходном коде программ. Проведен сравнительный анализ 
существующих средств автоматизированного выявления дефектов на основе статического анализа исход-
ного кода. Сформулированы направления дальнейшего развития в области автоматизированного выяв-
ления дефектов.

БЕЗОПАСНОСТЬ. ОБНАРУЖЕНИЕ ДЕФЕКТОВ. СТАТИЧЕСКИЙ АНАЛИЗ. АВТОМАТИЗА-
ЦИЯ. КЛАССИФИКАЦИЯ ДЕФЕКТОВ. ПРОГРАММА.

Ицыксон В.М.,  Захаров А.В.,  Ахин М.Х.,  Мяснов А.В.  АВТОМАТИЧЕСКОЕ ОБНАРУ-
ЖЕНИЕ ДЕФЕКТОВ ПРОГРАММНЫХ СИСТЕМ НА ОСНОВЕ МЕТОДА ПРОВЕРКИ МОДЕЛИ.

Разработан комплексный подход к обнаружению программных дефектов, основывающийся на рас-
ширении статического анализа методом проверки моделей. Показана применимость подхода на примере 
задачи обнаружения ошибок протоколов вызова.

ПРОВЕРКА МОДЕЛЕЙ. СТАТИЧЕСКИЙ АНАЛИЗ. ОБНАРУЖЕНИЕ ДЕФЕКТОВ. ОШИБКИ 
ПРОТОКОЛОВ ВЫЗОВОВ.

Савельев М.В.,  Аликов А.Ю.,  Федосеев С.В.  СИНТЕЗ ПРОСТЫХ СТРУКТУР И НАБОРОВ 
ИМПУЛЬСНЫХ УПРАВЛЯЮЩИХ ВОЗДЕЙСТВИЙ.

В статье рассмотрено совершенствование методов синтеза систем управления с импульсным воздейс-
твием при формализации сложности и исключения избыточности структур. В результате выполненной 
формализации анализируемая задача сводится к задаче поиска простых структур с частично линейными 
ограничениями.

СИНТЕЗ. ФОРМАЛИЗАЦИЯ. СТРУКТУРА. СИСТЕМЫ УПРАВЛЕНИЯ. УПРАВЛЯЮЩИЕ 
ВОЗДЕЙСТВИЯ.

Чебыкин С.В.  МЕТОДИКА ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ПЛАНИРОВАНИЯ ВЫПУСКА ЛИСТО-
ВОГО СТЕКЛА.

В статье рассматриваются вопросы оптимизации производственного планирования выпуска листово-
го стекла. Описывается разработанная автором методика, позволяющая обеспечить эффективное произ-
водственное планирование выпуска листового стекла в соответствии с концепцией APS.

ОПТИМИЗАЦИЯ. ПОРТФЕЛЬ ЗАКАЗОВ. ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ПЛАНИРОВАНИЕ. УПРАВ-
ЛЕНИЕ. 

Лавров А.П.,  Молодяков С.А. ВОЗМОЖНОСТИ ПОСТРОЕНИЯ ПРОЦЕССОРОВ ОБРА-
БОТКИ СИГНАЛОВ В ВИДЕ ГИБРИДНЫХ ОПТОЭЛЕКТРОННЫХ МИКРОСХЕМ.

Оптоэлектронные процессоры в виде гибридных микросхем являются новым направлением исследо-
ваний. Представлены как схемы процессоров, так и схемы систем обработки сигналов. Обсуждаются ре-
зультаты экспериментального макетирования.

ОПТОЭЛЕКТРОННЫЙ ПРОЦЕССОР. ГИБРИДНАЯ МИКРОСХЕМА. МАТРИЧНЫЕ ОПЕРА-
ЦИИ. КОНВЕЙЕР. ШИРОТНО-ИМПУЛЬСНАЯ МОДУЛЯЦИЯ. 

Зайцев Э.Ф.,  Гузенко К.В.,  Молдаванова Е.Н. АНАЛИЗ ВОЛН В ФЕРРИТОДИЭЛЕКТРИ-
ЧЕСКОМ ВОЛНОВОДЕ ВАРИАЦИОННЫМ МЕТОДОМ.

Решена электродинамическая задача о волнах в электрически управляемом ферритодиэлектрическом 
волноводе. Реализован алгоритм Ритца в среде Matlab. Выполнены расчеты для различных конструкций 
волновода. Результаты применимы для усовершенствования электрически сканирующих антенн милли-
метрового диапазона волн.

МИЛЛИМЕТРОВЫЕ ВОЛНЫ. СКАНИРУЮЩАЯ АНТЕННА.ФЕРРИТОДИЭЛЕКТРИЧЕСКИЙ 
ВОЛНОВОД. ВАРИАЦИОННЫЙ МЕТОД.

Макатов М. Р. ,  Вердиев М. М. ИНФОРМАЦИОННАЯ МОДЕЛЬ ОПИСАНИЯ ОБЪЕКТОВ 
И СИТУАЦИЙ ПРОБЛЕМНОЙ СРЕДЫ.

Рассмотрена информационная модель описания объектов и ситуаций проблемной среды при решении 
задач планирования поведения интеллектуальных систем в недоопределенных средах.
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ИНФОРМАЦИОННАЯ МОДЕЛЬ. СРЕДА. ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫЕ СИСТЕМЫ. ПЛАНИРОВА-
НИЕ ПОВЕДЕНИЯ.

Исмаилов Ш.А.,  Магомедов Ш.Г. АЛГОРИТМЫ И СТРУКТУРЫ ПРЕОБРАЗОВАНИЯ 
ЧИСЛОВЫХ ДАННЫХ ИЗ ПОЗИЦИОННОЙ СИСТЕМЫ СЧИСЛЕНИЯ В СИСТЕМУ ОСТАТОЧ-
НЫХ КЛАССОВ.

В статье рассматриваются проблемы разработки  алгоритма разрядно - параллельного  преобразова-
ния двоично-десятичных чисел в систему остаточных классов. Для преобразования чисел используются 
таблично - алгоритмические принципы обработки данных.

СИСТЕМА ОСТАТОЧНЫХ КЛАССОВ. БЛОК ПАМЯТИ. УПРАВЛЯЮЩИЙ ИМПУЛЬС. ШИНА 
СИНХРОНИЗАЦИИ. АССОЦИАТИВНАЯ ЧАСТЬ. ИНФОРМАЦИОННАЯ ЧАСТЬ.

Новиков К.В.  БЫСТРОДЕЙСТВУЮЩИЙ АЛГОРИТМ СЕГМЕНТАЦИИ ИЗОБРАЖЕНИЙ НА 
ОСНОВЕ СПЕКТРАЛЬНЫХ СВОЙСТВ АНИЗОТРОПНЫХ ОБЛАСТЕЙ. 

Рассмотрен помехоустойчивый алгоритм сегментации анизотропных изображений, использующий 
свойства спектральной плотности мощности анизотропных областей. Предлагаются быстродействующие 
варианты реализации данного алгоритма.

СЕГМЕНТАЦИЯ ИЗОБРАЖЕНИЙ. ХАРАКТЕРИСТИКИ АНИЗОТРОПИИ. ЛОКАЛИЗИРО-
ВАННОЕ ПРЕОБРАЗОВАНИЕ РАДОНА. 

Суров А.Н.,  Игизьянова Н.А.,  Потапов В.И. О СХОДИМОСТИ РЕШЕНИЯ РАЗНОСТНОЙ 
СХЕМЫ В МАТЕМАТИЧЕСКОЙ МОДЕЛИ ГЕНЕРАЦИИ ТЕПЛОВОЙ ЭНЕРГИИ.

В статье рассмотрена математическая модель генерации тепловой энергии при прохождении элект-
рического тока в жидком проводнике – шлаковой ванне с большим сопротивлением. В математической 
модели рассмотрены дифференциальные уравнения, которые решены методом конечных разностей. По-
лучены численные результаты температурных полей и плотности тока.

МАТЕМАТИЧЕСКАЯ МОДЕЛЬ. МЕТОД КОНЕЧНЫХ РАЗНОСТЕЙ. ТЕМПЕРАТУРНОЕ 
ПОЛЕ.

Павлов Д.А. АЛГОРИТМ ПОСТРОЕНИЯ РАСШИРЕННОГО УНИВЕРСАЛЬНОГО БАЗИСА 
ГРЕБНЕРА. 

В статье описывается алгоритм построения расширенного универсального базиса Гребнера (EUGB) 
полиномиального идеала, основанный на связи между многомерными  диаграммами Юнга и базисами 
Гребнера полиномиальных идеалов. Представленный алгоритм предназначен для  нульмерных идеалов и 
включает в себя построение максимальных линейно-независимых множеств мономов (MLIMS) в факто-
ралгебре по идеалу.

БАЗИСЫ ГРЕБНЕРА. УПОРЯДОЧЕНИЯ МОНОМОВ. ДИАГРАММЫ ЮНГА. ПОЛИНОМИ-
АЛЬНЫЕ ИДЕАЛЫ

М а н ц е р о в  Д . И .  СИСТЕМА ВЕРИФИКАЦИИ ДЛЯ ПАРАМЕТРИЧЕСКИХ КЛАССОВ ЗА-
ДАЧ ПО МАТЕМАТИКЕ.

В статье рассмотрена система для создания задач по математике и проверки знаний  на основе пара-
метрических классов задач. Изложены основы параметрических задач и структура системы верифика-
ции.

ПАРАМЕТРИЧЕСКИЙ КЛАСС ЗАДАЧ. ЭКЗЕМПЛЯР ПАРАМЕТРИЧЕСКОГО КЛАССА. 
КЛАСС-ШАБЛОН. ПРЕДИКАТЫ КЛАСС-ШАБЛОНА. ГЕНЕРАЦИЯ ПРИМЕРОВ.

Канунникова Е.А.,  Колтунов Л.И.,  Потапенко А.Н. ЧИСЛЕННОЕ МОДЕЛИРОВАНИЕ 
РАСПРЕДЕЛЕННЫХ ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКИХ СИСТЕМ В ПОЛУБЕЗГРАНИЧНЫХ ОБЛАСТЯХ 
НА ОСНОВЕ МЕТОДА ИНВЕРСИИ.

В статье рассмотрены возможности модифицированного метода инверсии для полубезграничных сред 
для решения внешних краевых задач на примере распределенных электротехнических систем. Представ-
лены результаты численного моделирования исследуемых систем и сравнительный анализ с известными 
данными.

ВНЕШНЯЯ КРАЕВАЯ ЗАДАЧА. ЧИСЛЕННОЕ МОДЕЛИРОВАНИЕ. МОДИФИЦИРОВАННЫЙ 
МЕТОД ИНВЕРСИИ ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКИЕ СИСТЕМЫ.
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Ушмоткин А.С.,  Коржик В.И. ОЦЕНКА ЭФФЕКТИВНОСТИ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ СИСТЕ-
МЫ ЦИФРОВЫХ «ВОДЯНЫХ» ЗНАКОВ ДЛЯ ИЗОБРАЖЕНИЙ В УСЛОВИЯХ КОАЛИЦИОННЫХ 
АТАК.

Рассматривается система с вложением цифровых водяных знаков (ЦВЗ) в изображение, использую-
щая широкополосные сигналы. В статье производится оценка эффективности системы ЦВЗ в терминах 
вероятности ошибок пропуска и ложного обнаружения участников такой коалиции.

ЦИФРОВОЙ ВОДЯНОЙ ЗНАК. АВТОРСКОЕ ПРАВО. ШИРОКОПОЛОСНЫЙ СИГНАЛ. КОА-
ЛИЦИОННАЯ АТАКА. ВЕРОЯТНОСТЬ ОШИБКИ. ДЕТЕКТОР. МОДЕЛИРОВАНИЕ.

Суслов Н.В.  ПРИНЦИПЫ ПОСТРОЕНИЯ ВИРТУАЛЬНОГО ОБУЧАЮЩЕГО ПРОСТРАНС-
ТВА.

В статье представлена работа, нацеленная на исследование основных принципов построения вирту-
альных пространств. Приводятся конкретные примеры созданных обучающих пространств. 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ. МУЛЬТИМЕДИА. ВИРТУАЛЬНОЕ ОБУЧАЮЩЕЕ 
ПРОСТРАНСТВО. РАСПРЕДЕЛЕННЫЕ ВЫЧИСЛЕНИЯ. ОТКРЫТЫЕ СИСТЕМЫ.
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AnnotAtion

Lukianova L.  M. TECHNIQUE OF THE STRUCTURALLY-TARGET ANALYSIS AND SYNTHE-
SIS OF ORGANISATIONAL-TECHNICAL COMPLEXES. 

The technique of the structurally-target analysis and synthesis of organizational-technical complexes of the 
industrial sphere, providing a logical correctness and a coordination of results of the systems analysis of objects 
of the given class is considered.

SYSTEMS ANALYSIS. TECHNIQUE. LOGICAL PROCEDURES CORRECTNESS. LOGICAL RE-
ZULTS CORRECTNESS.

Savel jev M. V.,  Alikov A. J . ,  Fedoseev S.  V. PROBABILITY OF CONNECTIVITY OF THE 
NETWORK WITH ADDITIVE STRUCTURE.

Networks with the additive structure constructed by iterative connection to its current border sub networks 
of addition are considered. The probability of connectivity of a network is found. Methods of calculation of con-
nectivity of number of elements in sub networks additions are developed.

CONNECTIVITY. NETWORK. STRUCTURE. RELIABILITY. STRUCTURAL RELIABILITY OF 
THE NETWORK. APPROXIMATION. 

Tikhomirov V.  A.,  Kotl jarov V.  P.  VERIFICATION OF THE SOFTWARE AT INTEGRATION 
OF NEW FUNCTIONALITY INTO EXISTING SYSTEM.

 After integration of new functionality into already existing system careful testing of all system that demands 
the big expenses is necessary. In operation the solution technique of this problem grounded on widely known 
верификационном approach – check on models (model checking) and on the theory of partial specifications 
(partial specifications) is offered.

INTEGRATION TESTING. PARTIAL SPECIFICATIONS. VERIFICATIONS. SOFTWARE.

Mezentseva O. S. ,  Alekseev A. I .  IMPROVING DISTRIBUTED COMPUTING SYSTEMS PER-
FORMANCE USING THRESHOLD SCHEMES AND MODULAR ARITHMETICS ALGORITHMS. 

The paper deals with the aspects of distributed data representation model, based on (N, k)-threshold schemes 
and modular arithmetic, namely, the system of residual classes, what leads to a high degree of parallelism and, as 
follows, high execution speed of the proposed model. Also specified are some possible hardware solutions.

RESIDUAL CLASSES SYSTEM. THRESHOLD SCHEMES. DISTRIBUTED COMPUTING. PARAL-
LEL ALGORITHMS.

Dron V.  O.,  Markov A. M.,  Naumov А. С.  REDUCTION OF CALCULATIONS VOLUME BY 
RANDOM SEARCH IN PROBLEMS OF DIRECTION FINDING.

The question of reduction of time of definition of a direction on a source of a radio emission by optimization 
of fazovo-correlation function by a method of casual search is considered. 

RADIO DIRECTION FINDING. OPTIMIZATION THEORY. METHOD OF CASUAL SEARCH. 
METHOD OF PHASE CORRELATION.

Beryozkin A. A.  CONSTRUCTION OF OPTIMAL NEURONAL DECODERS OF BLOCK CODES.
In clause basic method of construction neuronal decoders of block codes. Structures of neuronal decoders 

some BCH codes are suggested. 
DECODING. NEURAL NETWORKS. DATA COMMUNICATION. TELECOMMUNICATION SYS-

TEMS.

Kudryashov D.A.,  Tsikin I .A.  PROBABILITY-TIME CHARACTERISTICS OF DUPLEX ALARM 
RADIO SYSTEMS. 

The analytic forms of probability-time characteristics are considered. The imitation models are described.
RADIO SYSTEM. TWO-FORKED SYSTEMS. REPETITION of PACKAGES. MONITORING. DIS-

TURBING NOTICES. PROBABILITY-TIME CHARACTERISTICS.
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Sidorov Yu. E. ,  Nasper M. L.  APPRAISING OF EFFICIENCY RADIO SIGNALS DETECTOR 
IN SEPARATED RECEPTION ON THE CHANNELS WITH FADING.

The optimum rule of detector radio signals with unknown character of fading received. We have appraised 
efficiency of detector by statistical simulation method.

DETECTOR. FADING. THE EFFICIENCY ESTIMATION. THE CARRIED RECEPTION. STATIS-
TICAL SIMULATION MODELING. THE SIGNAL-NOISE.

Bylin A.R.,  Byl ina M.S. ,  Glagolev S.F.  WAY OF INCREASE OF RESOLUTION OF PULSE 
MEASUREMENTS.

In clause the analysis of an opportunity of use instead of a traditional unipolar rectangular probing signal, 
so-called «bipolar pulse», representing set of two rectangular impulses of different polarity is lead. It is shown, 
that use of bipolar pulse allows to receive special «bipulsed» TDR trace. In clause the algorithm of processing 
registered traditional TDR trace also is offered/

TIME DOMAIN REFLECTOMETER. TDR TRACE. PROBING SIGNAL. RESOLUTION.

Sidorov Yu. E. ,  Lavrentiev N. V.  THE DETECTOR RADIO SIGNALS IN THE CHANNELS OF 
COMMUNICATION WITH UNKNOWN CHARACTER OF FADING.

The optimum rule of detector radio signals with unknown character of fading received. We have appraised 
efficiency of detector by statistical simulation method.

DETECTOR SIGNALS. CHANNEL OF COMMUNICATION. FADING. THE EFFICIENCY AP-
PRAISING. STATISTICAL SIMULATION.

Rizhov V. A., Kipot V. L.,  Bir ialtsev E. V. THE ESTIMATION OF PARAMETERS OF SPECTRUM 
FOR LOW-FREQUENCY SEISMIC SENSING TECHNOLOGY ON BASIS OF WAVELET ANALYSIS. 

The estimation of significant parameters of microseism specters for oil field geophysical prospecting in low-
frequency seismic sensing technology is suggested. The algorithm estimation of parameters of spectrum maxi-
mums is described on basis of local optimization methods to applying to wavelet image.

WAVELET. PARAMETER. SPECTRUM. CONVOLUTION. MICROSEISM. LSS. OIL.

Danilovitch D.A. THE OPTIMIZATION OF ANTENNA CHARACTERISTICS AND HEIGHTS ON 
MULTITOP DIGITAL MICROWAVE LINKS.

Problem of associated optimization of antenna types and heights on multitop digital microwave links in case 
of dual-frequency plan of channel arrangement under additional informal constraints is considered in the stated 
material. Mathematical model, algorithm and a method of finding a predetermined number of ranged best deci-
sions of optimization problem stated above are introduced.

DUAL-FREQUENCY PLAN. DISTURBING BACKWARD SIGNAL. ASSOCIATED OPTIMIZA-
TION. TOTAL COSTS MINIMIZATION. CALCULATION VOLUME.

Buzyukova I.L., Gaidamaka Y.V. ANALYSIS OF SIGNALLING LOAD IN NATIONAL INTEL-
LIGENT NETWORK WITH DIFFERENT TIME ZONES.

This paper examines various configurations of the large scale Russian National Intelligent Network in order 
to analyze the required volumes of signaling equipment. Network configuration is modified by adding network 
nodes and by sharing signaling load. 

INTELLIGENT NETWORK. INAP SIGNALLING LOAD. NUMBER OF SIGNALLING LINKS. 

Maximov M.I., S i d o r o v a  N.A. PRINCIPLES OF OPERATION AND PRACTICAL IMPLEMEN-
TATION OF CODE EXCITED LINEAR PREDICTIVE SPEECH CODEC.

The practical realization of speech signal coding compatible with the IS-96-A and IS-733 standards on the 
digital signal processor TMS320VC5410A has been considered. The principles of speech codec construction by 
given standards have been described. The estimation of computing expenses and required memory for realization 
of each codec functional block has been determined.

VOCODER. LINEAR PREDICTION. LINEAR SPECTRAL STEAMS. CODE BOOK. EXCITATION 
FROM THE CODE.

Kukunin D.S. MODEL OF SYSTEM WITH AN ADAPTIVE CHOICE OF CODE. 
In article work of system with adaptive coding which is capable to choose an optimum cyclic code depending 

on a communication channel condition is described. Examples of reaction of system on increase and reduction of 
probability of an error in the channel are resulted. 
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DUAL BASIS. GALOIS FIELD. PROBABILITY OF THE ERROR. ADAPTIVE SYSTEM. RELIABIL-
ITY. QUALITY OF THE CHANNEL.

Kukunin D.S., Kognovitskiy O.S. TECHNIQUE OF THE ESTIMATION OF QUALITY OF THE 
CHANNEL IN THE COURSE OF DATA TRANSMISSION. 

In article prospects of use of dual basis of Galois Field with reference to problems of an estimation of quality 
of the channel are shown. The technique of definition of probability of an error in the channel in the course of 
data transmission is offered. 

DUAL BASIS. GALOIS FIELD. QUALITIES OF THE CHANNEL. PROBABILITY OF THE ERROR. 
THE CONFIDENTIAL INTERVAL.

Novikov F.A., Tikhonova U.N. DEFINITION OF DOMAIN-SPECIFIC LANGUAGES BY INTER-
PRETED AUTOMATA.

The method of domain-specific languages definition by interpreted automata is described. This method en-
ables one to define domain-specific language in the form of three parts: abstract syntax, concrete syntax and 
semantics. The program implementation of this method, virtual machine of automata-based programming, in-
terprets automata of language specification and realizes interpretation and parsing of programs in the language 
thereby.

DOMAIN-SPECIFIC LANGUAGES. SEMANTICS. METAMODEL. AUTOMATA. VIRTUAL MA-
CHINE OF AUTOMATA-BASED PROGRAMMING.

Dunaev A.V., Larchenko A.V, Boukhanovsky A.V. INTEGRATED DEVELOPMENT ENVIRON-
MENT OF DECISION SUPPORT FOR HIGH-PERFORMANCE APPLICATIONS DEVELOPER IN GRID.

The article examines a new approach to automation of high-performance applications development for Grid. 
Basic principles of intellectual decision support system functioning are described, issues to practical implementa-
tion of the system in PEG software family are discussed. Also assessments of composite applications effectiveness 
are presented.

GRID. HIGH-PERFORMANCE COMPUTING. INTELLECTUAL SYSTEM. DESIGNING. WORK-
FLOW.

Rachinskiy E.S. SOFTWARE FRAMEWORK FOR PERFORMANCE ANALYSIS OF CLIENT-
SERVER SYSTEMS UNDER LOAD.

 Main issues of client-server systems performance analysis under load are considered. Main methods and 
existing tools for load generation and performance characteristics measurement are presented. Need of a new 
approach is demonstrated. General principals and ideas of the new proposed approach, its implementation and 
application examples are described.

PERFORMANCE. SOFTWARE. TESTING. INFORMATION SYSTEMS. ANALYSIS/

Starostenko A., Samochadin A. SOWTWARE TOOLS FOR REMOTE QUEUING.
The problems of automation queuing systems in end-users services are considered. The approach to queue 

control via Internet and SMS services is given.
QUEUE CONTROL. AUTOMATION SYSTEMS. INTERNET-SYSTEMS. MOBILE DEVICES. MASS 

SERVICE SYSTEMS. 

Kurakin A. S. USAGE MULTIAGENTAL THE APPROACH BY DEVELOPMENT OF COMPLEXES 
OF PROGRAMS OF SYSTEMS OF CORPORATE REMOTE DERIVATION.

In clause the analysis of development of modern technologies of program complexes of corporate remote 
training is lead, features and specificity of development and functioning of such systems are revealed. On the basis 
of the lead analysis the structure of construction of program complexes of systems of remote training is offered 
multiagenty.

PROGRAM COMPLEXES. SYSTEM. REMOTE TRAINING. MULTIADGEY STRUCTURE.

Itsykson V. M., Moiseev M. J., Tsesko V. A., Karpenko A. V. RESEARCH ON TOOLS FOR AU-
TOMATION OF DEFECTS DETECTION IN PROGRAM SOURCE CODE. 

Taxonomy of defects in source code is proposed in this article. Comparative analysis of existing automated 
defects detection tools, based on static analysis of source code, and is carried out. Trends in the field of automated 
defects detection are presented.

SAFETY. DEFECTS DETECTION. STATIC ANALYSIS. AUTOMATION. DEFECTS TAXONOMY. 
PROGRAM. 
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Itsykson V. M., Zakharov A. V., Akhin M. K., Myasnov A. V. AUTOMATIC MODEL CHECKING 
BASED DEFECT DETECTION.

Complex technique for software defect detection, based on model checking enhanced static analysis, is intro-
duced in this article. Its usability is proven through function call protocol error detection.

MODEL CHECKING. STATIC ANALYSIS. DEFECT DETECTION. FUNCTION CALL PROTOCOL 
ERRORS.

Savel jev M.V., Alikov A.J., Fedoseev S.V. SYNTHESIS OF SIMPLE STRUCTURES AND SETS OF 
PULSE MANAGING INFLUENCES.

In clause perfection of methods of synthesis of control systems with pulse influence is considered at formal-
ization of complexity and exception of redundancy of structures. As a result of the executed formalization the 
analyzed problem is reduced to a problem of search of simple structures with in part linear restrictions.

SYNTHESIS. FORMALIZATION. STRUCTURE. THE CONTROL SYSTEMS. MANAGING INFLU-
ENCES.

Chebykin S. V. TECHNIQUE OF PRODUCTION PLANNING OF FLOAT GLASS MANUFATUR-
ING.

This article describes the production planning optimization of float glass manufacturing. Principles providing 
the efficient production planning, based on Advanced Planning and Scheduling concepts, are also being consid-
ered in this article.   

OPTIMIZATION. BACKLOG OF BUSINESS ORDERS. PLANNING. MANAGEMENT.

Lavrov A.P., Molodyakov S.A. POSSIBILITIES OF CONSTRUCTION OF SIGNAL PROCESSORS 
IN THE FORM HYBRID OPTOELECTRONIC MICROCIRCUITS.

The optoelectronic processors in the form hybrid microcircuits is a new trend of researches. Are submitted 
scheme of hybrid microcircuits, and scheme of signal processing systems. Experimental results are discussed. 

OPTOELECTRONIC PROCESSOR. THE HYBRID MICROCIRCUIT. MATRIX OPERATIONS. THE 
CONVEYOR. PULSE-WIDTH MODULATION.

Zaitsev E.F., Guzenko K.V., Moldavanova E.N. ANALYSIS OF WAVES IN A FERRITE-DIELEC-
TRIC WAVEGUIDE BY VARIATION METHOD.

The electrodynamics problem of waves along the electrically controlled ferrite-dielectric waveguide was 
solved. Ritz’ algorithm has been realized in Matlab. The calculations were made for different waveguide designs. 
The results can be applied to improve electrically scanning millimeter-wave antennas.

MILLIMETER WAVES. SCANNING ANTENNA. FERRITE-DIELECTRIC WAVEGUIDE. VARIA-
TION METHOD.

Makatov M. R. Verdiev M. M. INFORMATION MODEL OF THE DESCRIPTION OF OBJECTS 
AND SITUATIONS OF THE PROBLEM ENVIRONMENT. 

The information model of the description of objects and situations of the problem environment is considered 
at the decision of problems of planning of behavior of intellectual systems in not predetermined environments.

INFORMATIONAL MODEL. THE ENVIRONMENT. INTELLECTUAL SYSTEMS. BEHAVIOUR 
PLANNING.

Ismailov SH. A., Magomedov SH. G. ALGORITHMS AND STRUCTURES OF THE TRANSFOR-
MATION NUMERIC GIVEN FROM POSITIONAL SYSTEM IN RESIDUE NUMBER SYSTEM.

In article are considered problems of the development of algorithm discharged – a parallel the transformation 
binary-decimal numbers in system of the remaining classes. For transformation of numbers are used tabular – an 
algorithmic principles data processing.

Novikov K.V. FAST IMAGE SEGMENTATION ALGORITHM BASED ON SPECTRAL CHARAC-
TERISTICS OF ANISOTROPIC AREAS. 

Noise proof algorithm for anisotropic images segmentation is considered. This algorithm used power spec-
trum properties of anisotropic images for image segmentation. Fast versions of this algorithm are suggested.

IMAGE SEGMENTATION. ANISOTROPY CHARACTERISTICS. LOCALIZED RADON TRANS-
FORM. 

Surov A.N., Igiz janova N.A., Potapov V.I. ABOUT CONVERGENCE of DECISION DIFFERENCE 
SCHEME IN MATHEMATICAL MODEL of GENERATION THERMAL ENERGY. 

The mathematical model is considered in clause of generation thermal energy at passage of an electric current 
to a liquid conductor – a slag bath with greater resistance. The differential equations are considered in mathemati-
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cal model which are solved by a method of final differences. Numerical results are received of temperature fields 
and density of a current.

MATHEMATICAL MODEL. THE METHOD OF FINAL DIFFERENCES. THE TEMPERATURE 
FIELD.

Pavlov D. A. ALGORITHM FOR BUILDING THE EXTENDED UNIVERSAL GRЦBNER BASE. 
The paper is devoted to the description of an algorithm for building the extended universal Grцbner base 

(EUGB) of a polynomial ideal. This algoritm is based on the relationship between multi-dimensional Young 
diagrams and Grцbner bases of polynomial ideals. The algorithm starts with construction of the maximal linearly-
independent monomial sets (MLIMS). 

GRЦBNER BASES. MONOMIAL ORDERINGS. YOUNG DIAGRAMS. POLYNOMIAL IDEALS.

Mantserov D. I. SYSTEM OF VERIFICATION FOR PARAMETRIC CLASSES OF TASKS IN 
MATHEMATICS.

In clause system for creation tasks in mathematics and verification of knowledge by using parametric classes 
of tasks. Also in clause is expounded the base of parametric classes of tasks and structure of verification system

PARAMETRIC CLASS OF TASKS. SPECIMEN OF A PARAMETRIC CLASS. CLASS-PATTERN. 
PREDICATES OF A CLASS-PATTERN. GENERATION OF SPECIMEN.

Kanunnikova E. A., Koltunov L. I., Potapenko A. N. NUMERICAL MODELING of DISTRIB-
UTED ELECTROTECHNICAL SYSTEMS IN SEMI-INFINITE REGIONS BASED ON THE INVERSION 
METHOD. 

The article presents the possibilities of the modified inversion method for semi-infinite mediums for solving 
outer boundary problems using the example of the distributed electrotechnical systems. The results of numerical 
modeling of the systems researched and the comparative analysis with known data are presented.

OUTER BOUNDARY PROBLEM. NUMERICAL MODELING. MODIFIED INVERSION METHOD 
FOR SEMI-INFINITE MEDIUMS. ELECTROTECHNICAL SYSTEMS.

Ushmotkin A. S., Korzhik V. I. THE ESTIMATION OF AN EFFICIENCY OF DIGITAL WATER-
MARKING SYSTEM FOR IMAGES UNDER CONDITIONS OF A COALITION ATTACK.

Digital watermarking (DWM) system for images using spread spectrum signals is examined. The estimation 
of an efficiency of DWM system is produced in the article in terms of error probability of missing and false detect-
ing of coalition participants.

DIGITAL WATERMARK. COPYRIGHT. SPREAD SPECTRUM SIGNAL. COALITION ATTACK. 
ERROR PROBABILITY. DETECTOR. MODELLING.

Suslov N.V. PRINCIPLES OF CONSTRUCTION OF VIRTUAL TRAINING SPACE.
The article describes the work which is done with the support of the Russian Foundation for Fundamental 

Research, which aim is to study the constructing principles of a virtual learning environment. Several examples of 
existing environments made up with virtual learning environment «Krestyanstvo» are also presented.

INFORMATION TECHNOLOGY. MULTIMEDIA. VIRTUAL LEARNING ENVIRONMENT. DIS-
TRIBUTED COMPUTING. OPEN SYSTEMS.


